

# La Voz de Menorca

Por su sueldo. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 2790

DESCRIPCION  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España . . . . . 3'00  
Estranjero, al año . . . . . 50'00

MAHON LINES 30 AGOSTO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

## INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

### En Aragón los leales avanzan en un frente de 250 kms.

### Belchite ha quedado cercado por completo. Las columnas republicanas pro-

### siguen su marcha hacia Zaragoza y Teruel.—Han sido arrebatadas al enemigo gran número de posiciones capturándole muchos prisioneros y cuantioso material de guerra

*La ofensiva leal en los frentes de Aragón*

*Continúa el avance en todos los frentes de Zaragoza y Teruel*

*Belchite cercado por completo*

*Las fuerzas leales progresan hacia El Burgo de Ebro, mientras que desde Zuera otras columnas se dirigen hacia Zaragoza*

Caspe.—Durante estas últimas jornadas han continuado con gran intensidad en todos los frentes de las provincias de Zaragoza y Teruel. Nuestras tropas venciendo la resistencia enemiga han sobrepasado todos los objetivos logrados el viernes, recorriendo algunos cientos de kilómetros cuadrados en un frente que se extiende en una longitud de 250 kilómetros, hasta los que el enemigo tenía sólidas e importantes posiciones.

En el frente Norte de Zaragoza, después de la ocupación de Azuera, las columnas leales han continuado su avance hacia el Sur, situándose a poca distancia de San Mateo, lo que representa una progresión de cinco kilómetros de fondo, situándose por este frente a unos veinticinco kilómetros de Zaragoza.

En el sector de Villamayor, el más próximo a Zaragoza, se han obtenido así mismo resultados favorables, ocupándose y destruyéndose las posiciones enemigas de El Cerruto.

En el sector de Mediana, Fuentes de Ebro, se avanza hacia El Burgo de Ebro, importante población facciosa, después de haber pasado el río Giner, sin que el enemigo intentara oponerse a dicha maniobra.

En Belchite, la ocupación de la estación de Azuera, completada por la toma de El Pueyo y otras numerosas posiciones, han dejado cercado por completo y en situación insostenible a Belchite, cuya caída es inminente. En las operaciones desarrolladas en este sector se han hecho al enemigo gran número de prisioneros arrebatándole cuantioso material de guerra, entre el que se encuentran muchas armas automáticas.

En Teruel, donde el enemigo ofrece mayor resistencia, han proseguido así mismo el avance en los sectores de Valdecuena, Rubielos, Masegoso, Toril y Sierra Polonesa.

Nuestras fuerzas se hallan en las cercanías de los pueblos de Villastar, Valdecuena, Bueña, Masegoso, Toril y otros. La tenaza que las fuerzas leales han dibujando sobre Teruel va cerrando poco a poco sus pinzas, amenazando a los facciosos con una catastrófica derrota.

La impresión general de la lucha en todos los frentes aragoneses es cada vez más halagadora. Los resultados obtenidos ya con ser de gran importancia, no representan nada si los comparamos con los frutos que prometen dar pronto, muy pronto, los sucesivos avances de nuestros ejércitos.

El frente de Aragón está cambiando de fisonomía, y su cambio puede dar por consecuencia acontecimientos importantes en otros frentes íntimamente ligados con el de Aragón.

*Santander no ha sido tomado por los facciosos*

*Un aparato rebelde aterriza en el aeródromo de Albericia, tributándose a sus tripulantes un considerable recibimiento*

Gijón.—Son absolutamente falsas las noticias que estos últimos días han hecho circular las emisoras y los periódicos facciosos, asegurando que Santander había sido tomado por los rebeldes. La capital cantábrica permanece aún en poder de las fuer-

(Pasa en 2.ª plana)

Partes oficiales de los frentes de guerra  
(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa)  
Madrid 28 de Agosto, transmitido a las 0'45 del día 29.

#### Centro

En un nuevo y violento ataque enemigo en el sector de Beñea, en Gandajara fué rechazado enérgicamente por nuestras tropas. Evadidos del campo faccioso: 8.

#### Norte

Santander.—Continúa el avance enemigo por la zona Oeste de Santander, habiendo ocupado hoy los facciosos las alturas de Santilañez y Cota 673, situada en el Escudo de Caubréñiga.

En un contraataque efectuado por nuestras fuerzas en las proximidades de Cabezón de la Sal, se cogió al enemigo 2 ametralladoras y otro material de guerra.

Asturias.—Cañoneo faccioso contra algunas de nuestras posiciones.

#### Sur

En Córdoba y desde nuestras posiciones de Cerro de Escanola se tiroteó a una patrulla de caballería enemiga que estaba efectuando un descubierta, causándole bajas vistas.

Se han pasado a nuestras filas 1 falangista con armamento y municiones y 3 paisanos.

#### Sur Tajo

La artillería enemiga cañoneó el Palacio de la Ysla y el de la Nieve registrándose tiroteos y algún cañoneo en Don Benito.

Evadidos del campo faccioso: 3.

#### Este

Durante la jornada de hoy se han librado intensos combates en los frentes de todas las columnas en manobra.

Fuerzas del 12 Cuerpo de Ejército prosiguiendo el cerco de Belchite, se han apoderado de las posiciones enemigas de Casa Romanicos y Punta del Viento, situadas al Este de dicha población. Se han capturado al enemigo varias posiciones, 6 ametralladoras y otro material de guerra.

En el sector de Zuera, ha continuado el avance hacia el Sur, ocupándose tras reñidos combates el vértice de la Cruceta infligiéndose al enemigo un duro castigo y arrebatándole un cañón antitanque, 4 ametralladoras y gran número de fusiles.

En un audaz golpe de mano nuestras fuerzas que avanzaron hasta Villamayor han tomado por asalto la importante posición enemiga de El Cerruto, cogiendo prisionera a la guarnición que la defendía. Durante la tarde de hoy y conseguidos los objetivos propuestos, nuestros soldados han abandonado dicha posición.

En el frente de Mediana Fuentes del Ebro, ha seguido la progresión del ejército republicano por la margen izquierda del río Giner.

#### Teruel

A pesar de la desesperada resistencia opuesta por el enemigo, nuestras tropas han continuado su avance, en todos los sectores de este frente. Únicamente en la falda de los montes de Azor, se ha efectuado un breve repliegue ante la fuerte presión del enemigo. Los demás contraataques rebeldes han sido contenidos y rechazados.

Las columnas republicanas han ocupado importantes posiciones al Sur de Valdecuena.

Otras fuerzas han tomado el Pico del Zorro avanzando en las faldas del Monte Pelado.

También ha seguido el avance en el sector de Villastar, tomando como base las alturas de Meivechita.

#### Parte oficial del Aire

Madrid 28 de agosto.

(Parte de dicho día facilitado a las 0'45 horas del día 29)

Esta mañana se ha librado un importante combate aéreo, entre nuestra aviación y la enemiga, que ha constituido un triunfo completo para nuestra gloriosa aviación que sin sufrir baja alguna ni en el material ni en el personal, ha logrado derribar a cinco aviones facciosos. Dos de ellos, se han incendiado en el aire quedando destruidos por completo.

Los otros tres han caído en nuestras líneas. Dos oficiales italianos que tripulaban uno de ellos han resultado gravemente heridos, siendo aprisionados por nuestras fuerzas. En la declaración prestada por uno de ellos ha revelado la gran preocupación que ha producido al mando faccioso nuestra brillante ofensiva en el frente de Aragón. Ha manifestado, así mismo, que su avión pertenece a una División formada por 30 aparatos de caza todos ellos italianos, añadiendo que existe otra escuadrilla como la mencionada.

Los dos aviadotes capturados han declarado que pertenecen a la aviación militar italiana y que estaban en Milán, de guarnición, antes de ser enviados a España.

Madrid 29 de agosto a las 24 horas.

#### Centro

En el frente de Guadaluja, el enemigo atacó nuestras posiciones del sector de Beñea, sin resultado.

En los demás sectores tiroteos y cañoneos habituales.

Se han pasado a nuestras filas 4 evadidos del campo faccioso.

#### Norte

La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de El Nichin y de la Rebollada. También fueron atacadas las posiciones de La Ermita y otras, desplegando el enemigo gran lujo de armamentos. Nuestras fuerzas les rechazaron vigorosamente causando a los rebeldes bajas importantes.

Han sido capturados 13 prisioneros en el frente de Santander.

Han llegado a nuestras líneas de Asturias, 13 paisanos.

#### Sur

Nuestras tropas iniciaron en el día de hoy una acción ofensiva en los frentes del Sur de la península. Fueron ocupadas las posiciones enemigas de El Calar, Garagasierra y El Tornajo, que cortan las carreteras de San Francisco dejando aisladas las fuerzas rebeldes situadas en los hoteles del Duque.

Otras fuerzas adictas han ocupado Cerro Negro, Ermita del Padre Eterno, posiciones situadas en las proximidades de Orjiva.

Se han pasado a nuestras filas 7 soldados y 1 cabo, todos ellos con armamento.

#### Sur Tajo

Durante la madrugada de hoy fuerzas nuestras que efectuaban una descubierta en el Cerro del Avila, se tirotearon con patrullas enemigas a las que se causaron bajas vistas.

La artillería republicana batió con gran eficacia las posiciones enemigas de Don Benito.

Se han pasado a nuestras filas 4 soldados con armamento y 1 prisionero.

#### Este

Hoy han caído en nuestro poder todas las posiciones enemigas del sector de Belchite, las cuales eran tenidas por una de las organizaciones defensivas más fuertes del enemigo en todos los frentes de Aragón.

La cadena montañosa que rodea Belchite por el Sur y Oeste, con sus posiciones de Cuellos, Legua, Hermilla, La Serna y Villa Carbarca. Todas las fuerzas enemigas que defendían las mencionadas posiciones han caído prisioneros, excepto algunos grupos que se han dispersado por el campo o han podido entrar en Belchite, el cual ha quedado cercado por completo.

El enemigo en su retirada ha dejado abandonado en nuestro poder abundante material de guerra y armamento.

Muchos soldados facciosos se entregan al aproximarse nuestras columnas de ataque, manifestando sus deseos de combatir al lado de los soldados republicanos.

Las columnas que ocupan Mediana, venciendo la resistencia enemiga continúan su avance hacia la población de El Burgo de Ebro.

En Zuera, se han mejorado nuestras posiciones por el flanco derecho. Las unidades que operan al Sur de Zuera han llegado hoy a las inmediaciones del importante pueblo de San Mateo.

En el resto del frente se combatió durante todo el día sin modificarse las líneas establecidas en jornadas anteriores.

En los combates aéreos librados durante el día de hoy, fué derribado un avión faccioso. Nosotros por nuestra parte tuvimos que lamentar la pérdida de un aparato.

#### Levante

Fuerzas propias apoyadas por nuestra artillería han continuado su avance hacia Toril y Masegoso.

Otras columnas tras enconados combates han avanzado en el sector de Valdecuena hasta situarse al Noroeste de dicho pueblo, desde cuyo punto se cañoneó con intensidad las líneas enemigas. Pero un contraataque faccioso en el cual se utilizaron toda clase de armamentos obligó a nuestras tropas a regresar a sus bases de partida.

En el sector de Terrientes, se ocupó la Muela de dicho nombre, desde donde el enemigo nos hostilizaba.

En Villastar, fueron rebasadas las alturas de Marivechita, enlazando las columnas que operan en este sector con las de Morro de Villaspesa.

Al Norte de Teruel, nuestras tropas avanzaron hasta las proximidades de Bueñas.

En la mañana de ayer desde nuestras posiciones próximas a Santa Eulalia oyéronse nutridos tiroteos dentro de las calles de la ciudad. Luego vióse salir unos grupos, oyéndose varias descargas cerradas. Se puede asegurar que se trataba de fusilamientos.

# Dos buques ingleses bombardeados por aviones fasciosos en aguas de Gijón

El día 10 del próximo septiembre se reunirá la Sociedad de Naciones. —

Inglaterra no reconocerá a Italia la conquista de Abisinia.

— La U. R. S. S. formula serias advertencias al Japón.

## Londres reacciona

La acción del Japón en China y la descarada intervención de Italia en España produce un profundo malestar a la opinión inglesa

Un hermano del Emperador del Japón llegará próximamente a Berlín

Londres.—Dos hechos importantes han conmovido esta semana la opinión inglesa: el atentado contra el Embajador de la Gran Bretaña en Nankin, llevado a cabo por un avión japonés; y las noticias que se reciben de España dando cuenta de la intervención descarada de importantes efectivos italianos en la ofensiva rebelde de Santander.

El «Times», publicaba en uno de sus últimos números, una lista detallada de todas las unidades italianas que toman parte en la ofensiva de Santander, cerrándola con unas titulares entre interrogantes que decían «La No Intervención».

El «Morning Post», al dar cuenta del bombardeo de varios buques mercantes británicos, pedía también, al Gobierno, una actuación enérgica contra el fascismo que está socavando los cimientos del Imperio británico.

Ha causado también profunda sorpresa, la noticia de que el príncipe Chichilu, hermano del Mikado llegará la semana próxima a Berlín.

¿Qué buscan los japoneses en Alemania? es la pregunta que se hace hoy la opinión inglesa, que ve sus buques bombardeados en el Mediterráneo y sus intereses en China pisoteados por los Estados fascistas a los que se considera ha llegado la hora de hacerles frente en Europa y Asia.

## Para que aprenda Inglaterra

Dos navíos mercantes ingleses bombardeados cerca de Gijón por varios aparatos fasciosos

Uno de ellos ha sido alcanzado

Londres.—La agencia Reuter publica el despacho siguiente recibido de San Juan de Luz:

«Dos vapores mercantes británicos el «Marian Moler» y el «African Trades» han sido bombardeados en el mismo momento en que salían del puerto de Gijón, por varios aparatos nacionalistas. Uno de ellos resultó alcanzado abriéndosele una vía de agua.

El navío de guerra británico «Foreright», acudió a toda velocidad a prestar auxilio a los buques atacados.

El Almirantazgo ha confirmado esta tarde, el bombardeo del «African-Trader», sin mención en su comunicado el «Marian Moler».

## Inglaterra no protestará por el bombardeo de dos de sus buques en Gijón

Londres.—Los medios diplomáticos de esta capital, aseguran que el Gobierno británico no realizará protesta alguna por el bombardeo de los buques mercantes ingleses «Marian Moler» y «African-Trader».

Se dice, que el Gobierno inglés alega en abono de su incomprensible conducta que ambos buques se encontraban dentro del puerto de Gijón.

Las potencias no tienen interés en que se plantee demasiado pronto la protesta del Gobierno español por la ingerencia italiana

El Consejo de la Sociedad de Naciones no se reunirá en sesión extraordinaria

Ginebra.—Las potencias miembros del Consejo de la Sociedad de Naciones no han contestado aún en su totalidad al requerimiento hecho por el secretariado de dicho organismo, respecto a la conveniencia de convocar una reunión extraordinaria para discutir exclusivamente la protesta de España.

De momento, las respuestas recibidas son favorables a que la protesta española sea discutida en la próxima reunión ordinaria de la S. D. N., que tendrá lugar el día 10 del próximo Septiembre.

La próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones

Parece que Inglaterra no reconocerá el imperio italiano de Abisinia

Una carta de lord Cecil

Londres.—El «Times» publica esta mañana una carta firmada por lord Cecil, dirigida a la opinión pública, y al Gobierno inglés.

De dicha carta son los siguientes párrafos:

«Han circulado insistentes rumores con relación a las medidas que tomará la Sociedad de Naciones, para «regularizar» la

## (Viene de 1.ª plana)

zas republicanas que resisten heroicamente.

Tanto es así, que hoy de Santander han comunicado, que durante la mañana vióse un avión que después de volar sobre el aeródromo de la Albericia, aterrizó en él. Al dirigirse un grupo de soldados hacia el aparato, los tripulantes de éste saltando al suelo comenzaron a vitorear a Franco y al ejército rebelde. Los vivos de dichos aviadores fueron acogidos con carcajadas por los republicanos que cogiéndoles por el brazo los condujeron a la cárcel de Santander, donde aún permanecen sin haberse podido reponer de la sorpresa que les ha causado el que Santander, contra lo que dicen los fasciosos, permanezca aún en poder de los leales.

Los capturados son un periodista, corresponsal de un diario italiano y un militar muy conocido en el Cuartel rebelde de Salamanca.

de una parte de su territorio, han constituido una violación patente de las obligaciones impuestas por el Pacto a todos sus signatarios, Italia entre ellos.

Sería inconcebible que la S. D. N. quisiera reconocer o perdonar un acto que la casi totalidad de sus miembros deben mirar como un verdadero crimen internacional. Nosotros tenemos motivos para creer que el Gobierno británico no dará su conformidad si se pretende realizar tan monstruoso hecho.

Lord Baldwin declaró en mayo de 1936, que por ninguna circunstancia se reconocería la conquista italiana, para la que no se autorizaría en lo sucesivo empréstito alguno. El secretario de Negocios Extranjeros ha confirmado recientemente dichas palabras.

En vista de tales seguridades, no podemos menos que pensar, que los rumores que circulan están por completo desprovistos de fundamento. De todos formas estamos absolutamente convencidos que el Gobierno británico no se hará responsable de tal violación de la ley y de la justicia internacional.

Ha sido nombrada la delegación francesa que asistirá a la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones

París.—En el consejo de ministros celebrado hoy por el Gobierno francés ha quedado nombrada la representación que asistirá a la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Dicha representación estará compuesta por M. Chautemps, Delbós, Boncour y Herriot.

Mussolini visitará Berlín el día 10 del próximo septiembre

Ginebra.—El corresponsal en Roma de la «Nouvelle Gazette de Zurich», diario gubernamental bien informado, anuncia

que Mussolini visitará Berlín el día 10 del próximo septiembre.

El general Faupel regresa a Alemania en compañía de cien fascistas españoles

Lisboa.—El general Faupel, ex-embajador del Reich en Salamanca, ha salido para su país en el vapor «Cap d'Ancona».

En el mismo buque han embarcado cien «flechas» españoles menores de 18 años, que van a asistir al Congreso nacionalsocialista de Nuremberg.

## La No Intervención

El Sub-Comité ha recibido el informe del Almirante Van Dulme, jefe del control

Londres.—Durante la reunión del Sub-Comité de No Intervención, celebrada el viernes, enterándose a los representantes de las diversas potencias, del informe del Almirante Van Dulme, presidente de la oficina de No Intervención, sobre el funcionamiento del control naval y las modificaciones que pudieran introducirse en él.

El Sub-Comité, ha decidido enviar a los Gobiernos signatarios del acuerdo de No Intervención, el informe del Almirante Van Dulme, invitando a dichos Gobiernos a que manifiesten sus puntos de vista antes de que hayan transcurrido quince días, a partir de la fecha.

En ciertos medios bien informados se cree que dicho informe propone la supresión del sistema de patrullas navales.

## La U. R. S. S. advierte al Japón

Shanghai.—Por medio de su embajador en Tokio, el Gobierno soviético ha prevenido al Gobierno japonés, que la U. R. S. S. lo considerará responsable de todos los daños que puedan ser causados a los miembros de su consulado en Shanghai, o de los destrozos materiales que el inmueble puede sufrir.

## Desde Alayor

# Colonia Escolar SON GALL

Mucho se había dicho y escrito sobre la necesidad de crear Colonias Escolares. Pero para los fenecidos gobernantes del régimen capitalista, era un trabajo demasiado grande el organizar estas colmenas de salud y alegría para los niños. Se iban a veranear ellos, los plutócratas de siempre, sin acordarse para nada de los hijos de los que todo lo producen, que quedaban en la ciudad, sin poder gozar de pasar unos meses de sol y aire puro por los campos, ellos que son los que más lo necesitaban.

Pero ahora en que el interés de la guerra lo absorbe todo, ahora en que parecía que nadie iba a acordarse de estos pequeños dominados por el terror de los bombardeos de la bestia fascista, nuestras Autoridades con una clara visión de los momentos que atravesamos, han creado Colonias Escolares.

Hemos visitado la Colonia Escolar de Son Gall. Un soberbio edificio con todo el confort que hasta hace poco sólo usaban los privilegiados, da albergue a unos treinta niños, todos ellos hijos de trabajadores. Hemos sido recibidos por los amables Profesores que dirigen esta Colonia, señor Vicente Camarena y señorita Apolonia Salvá, quienes nos han enseñado con toda clase de detalles el funcionamiento de la misma. Digna de los mejores elogios es la árdua labor que realizan estos dos compañeros con sus grandes conocimientos y su tacto exquisito. Por todos lados se respira alegría, limpieza y salud. Todo eran niños débiles, afectados por las emociones sufridas en la Ciudad. Qué metamorfosis se ha operado en ellos! La sonrisa en los labios, coloradas las mejillas, brillantes los ojos, no parecen los mismos.

En las excursiones que realizan por los esplendorosos bosques que circundan aquel lugar, se mezclan en franca camaradería niños y niñas con sus profesores, que resultan ser dos niños más, pero con un cerebro privilegiado de hombre.

Cada uno escribe su diario. En él se ve

la diferencia que ellos conciben entre la vida que llevaban y la que ahora disfrutan. Uno de ellos dice: «Comemos mucho, no nos podemos quejar, de todo nos sobra y sin necesidad de hacer colas». Otro, con una satisfacción inmensa, escribe: «Para almorzar tenemos chocolate».

Digna de visitarse, por todos los amantes del Progreso y de la Cultura, es esta Colonia Escolar. Y cuando uno ha vivido unas horas en este remanso de paz, hasta se olvida de la tragedia que vivimos y al mismo tiempo se da cuenta de las grandes dificultades que habrán tenido que vencer, en los tiempos que atravesamos, nuestros activos e infatigables compañeros Juan Carreras, Cayetano Sans y Luis Cardona para el montaje y abastecimiento de esta gran obra humanitaria.

He aquí mis impresiones, pobres en materia periodística, pero escritas con toda sinceridad y con la satisfacción del deber cumplido, de la visita hecha a la Colonia Escolar de Son Gall,

M. ALZINA

Son Gall 28-8-37.

## Se necesita ama de cría

Informes; Villa Carlos, San Aiejo 21

## Casino del Consey

LOCAL SOCIALIZADO

MARTES. Tarde a las 7

ULTIMO DIA

La divertida comedia de asunto original

## LA DULZURA DE AMAR

por el célebre caricato Victor Boucher, y la película editada por C. N. T. y F. A. I. El movimiento revolucionario en Barcelona

presentada nuevamente como homenaje a la memoria del gran luchador Buenaventura Durruti.

## Aviso importante

Se participa a todos los campesinos en general y en particular a los que conducen fincas rústicas incautadas y ocupadas que en la Asamblea de Campesinos y de acuerdo con los Colonos celebrada el día 1 del corriente, se acordó constituir el Consejo de Administración de Fincas Rústicas incautadas, quedando nombrados los compañeros siguientes:

Presidente: José Pons Sintes, por la C. N. T.

Secretario: Alvaro Villalonga Morlá, por la U. G. T.

Tesorero: Antonio Pons Mercadal, colono U. G. T.

Vocal 1.º: José Simó Murillo, por la C. N. T.

Vocal 2.º: José Carreras Mercadal, colono U. G. T.

Vocal 3.º: Antonio Sbert Fortuny, por la U. G. T.

Este Comité ha fijado sus oficinas en el mismo local del Comité de Enlace, García Hernández 2, 1.º izquierda, donde podrán los campesinos dirigirse todos los días para todo cuanto esté relacionado con la administración de dichas fincas y la agricultura.

A partir del día 1 de septiembre pasarán a rendir cuentas los colonos de las fincas incautadas, a excepción de las administradas por el Ayuntamiento.

Mahón 30 de agosto de 1937.

Por el Comité de Administración, El Presidente

## CINTURONES

Billetes, monederos, peanas, etc. de alta calidad, únicamente

INTERESAN OFERTAS

VIVES.—Pintor Cabo 2.—Mahón

Moscú se reserva el derecho de proceder en esta eventualidad, de la forma que crea más conveniente a sus intereses.

Ha sido enviada a Tokio la protesta del Gobierno inglés por el atentado contra su embajador en Nankin

Londres.—El texto de la nota que será presentada al Gobierno japonés por el representante británico, relativa al atentado contra Sir Hugh Knatchlull Hugesen, embajador inglés en Nankin, ha sido telegrafiada esta tarde a Tokio.

La nota, cuyos términos parece están redactados con gran energía, será hecha pública tan pronto sea conocida por el Gobierno japonés.

En Wan-Soung han desembarcado 16.000 soldados japoneses

Shanghai.—Durante los combates que se han desarrollado en Wan-Soung, los japoneses han logrado desembarcar nuevos refuerzos cuyo total se eleva a unos 20 mil hombres.

Otros 20 mil soldados japoneses se hallan a lo largo del Wan-Soung, esperando ocasión favorable para desembarcar.

Los japoneses reconocen haber perdido en los encuentros librados en este sector unos 400 hombres.

Los chinos resisten heroicamente en Fan-Chang

Shanghai.—Según la agencia china «Central News», los combates más importantes desde el comienzo de las hostilidades en China del Norte, se han desarrollado en Fong-Chan, a 25 kilómetros al sudoeste de Tchang-Hsin-Tien, en la línea de Pekin a Hankeou.

El 24 de Agosto, seis mil japoneses sostenidos por la artillería y diecisiete aviones atacaron las posiciones chinas.

Un regimiento chino fué totalmente aniquilado. Las pérdidas japonesas suben a unos tres mil hombres.

Las fuerzas chinas continúan su heroica resistencia en Fang-Chan.

## Ateneo Científico Literario y Artístico

Este Ateneo celebrará Asamblea extraordinaria el día 31 del corriente, a las 7 de la tarde, siendo de gran interés los acuerdos que se adopten según el orden del día repartido a domicilio.

Se ruega a todos los ateneístas la más puntual asistencia.

## Hospital Militar de Mahón

Concursos

Existiendo en este Hospital Militar cuatro vacantes de Enfermeras Titulares, por el presente anuncio se abre concurso para que las señoras o señoritas que deseen tomar parte al mismo y posean el Título de Enfermeras, puedan presentar sus instancias al Director de este Hospital, las que se admitirán hasta las 12 horas del día 31 del actual.

A dichas instancias, se acompañará, copias del título que posean, certificados de los servicios prestados y aval político, expedido por el Frente Popular, Sindicato o Sociedad política.

Mahón 23 agosto 1937.

El Directo, Pedro Bisquerra

## El mejor combustible para cocinar

# El GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición, y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pabla Iglesias, 19.-Mahón

Tipografía Mahonesa, Ferrn Galán, 21